

## PRESSEMITTEILUNG

Saarbrücken, den 21. April 2022

### **Solidarität mit der ukrainischen Bevölkerung – Einrichtung einer grenzüberschreitenden Online Austauschplattform für die Aufnahme von Flüchtlingen im Eurodistrict SaarMoselle**

Die Solidarität mit der ukrainischen Bevölkerung, die derzeit einen bewaffneten Konflikt auf ihrem Staatsgebiet erleidet, drückt sich überall in zahlreichen Unterstützungserklärungen und Initiativen aus. Entsprechend seiner Rolle als Koordinator der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit nimmt der Eurodistrict an dieser Dynamik teil.

Um die Maßnahmen zu unterstützen, die in den Gemeinden und Gemeindeverbänden seines Gebiets zur Aufnahme ukrainischer Flüchtlinge umgesetzt werden, und den grenzüberschreitenden Austausch zur Unterstützung der lokalen Initiativen (Unterbringung, Schulbesuch, Kleinkindbetreuung usw.) zu erleichtern, richtet der Eurodistrict SaarMoselle eine Online-Austauschplattform ein.

- Online-Austauschplattform mit deutsch-französischer Verdolmetschung
- jeden Mittwochmorgen von 9:00 bis 9:45 Uhr.

Damit können politische Repräsentanten, Vereinsvertreter usw. von beiden Seiten der Grenze ihren Bedarf und ihre Verfügbarkeit für die Aufnahme ukrainischer Flüchtlinge mitteilen (Unterbringungskapazitäten, Kindergarten-/Schulplätze, medizinische Versorgung usw.).

Des Weiteren stellt der Eurodistrict auf seiner Webseite alle von seinen Mitgliedern bereitgestellten Informationen online (Link zu den von den Gemeinden und Gemeindeverbänden organisierten Spenden- und Empfangsmodalitäten):

<http://www.saarmoselle.org/page2594-austauschplattform-fur-die-ukraine.html#top>

#### **Informationen zum Eurodistrict SaarMoselle:**

Der Europäische Verbund für territoriale Zusammenarbeit (EVTZ) "Eurodistrict SaarMoselle" wurde 2010 gegründet. Seine Mitglieder sind französische und deutsche Gemeindeverbände, die insgesamt über 600.000 Einwohner vertreten.

Der Eurodistrict SaarMoselle verfolgt das Ziel, die Attraktivität des grenzüberschreitenden Ballungsraumes zu stärken, um sich unter den Regionen Europas zu positionieren und das Wachstum, die Beschäftigung und die Lebensqualität seiner Bewohnerinnen und Bewohner zu sichern. Er setzt sich für die Interessen des grenzüberschreitenden Gebiets ein, erleichtert die Zusammenarbeit zwischen den Verbänden und führt zahlreiche grenzüberschreitende Projekte durch.

Derzeitiger Präsident des Eurodistrict SaarMoselle ist Gilbert SCHUH, Bürgermeister von Morsbach und Vizepräsident des Departementsrats Moselle.

[www.saarmoselle.org](http://www.saarmoselle.org) | [info@saarmoselle.org](mailto:info@saarmoselle.org)